Tiene la palabra la señora Edila Susana Gásperi.

◆ Agradecimiento al ex-Ministro José Luis Falero por obra realizada en Ciudad del Plata

EDILA SUSANA GÁSPERI. Gracias, señora Presidenta.

Antes que nada, quiero agradecerle al ex-Ministro José Luis Falero, porque, el miércoles 15 de este mes, se inauguró la iluminación de un gran tramo de la Ruta 1 nueva en Ciudad del Plata, desde el km 26 hasta el km 29.500, que quien les habla solicitó durante muchísimos años.

 Honda preocupación por contaminación del agua que OSE brinda en Ciudad del Plata y Libertad

En primer lugar, y ya refiriéndome a algunos planteos concretos que quiero realizar, señora Presidenta, quiero referirme a la contaminación del agua que tenemos en las ciudades de Libertad y Ciudad del Plata.

En la legislatura anterior, denunciamos la contaminación provocada por la empresa Toryal S.A., ubicada en el km 34 en Ciudad del Plata —lo que todavía no se ha resuelto—, y quiero aclarar que mañana, 21 de octubre, vence el plazo que tiene la empresa para

construir nuevos pozos de agua a tres colonos que se vieron muy perjudicados por la contaminación.

En el día de mañana eso no se va a concretar por la sencilla razón de que no se ha iniciado nada y, es más, la empresa se está desmantelando. Como toda multinacional, se está yendo del país.

Hay un juicio iniciado por el Ministerio de Ambiente contra la empresa, y todavía no hay ninguna novedad al respecto.

A su vez, también quiero mencionar que hace un tiempo le pedí a OSE un informe detallado de la calidad del agua de Ciudad del Plata, de lo que aún no ha tenido respuesta.

A eso debemos sumarle ahora que apareció un elevado contenido de arsénico en el agua que ingerimos. Muchos de nosotros tenemos filtros en los domicilios, pero hay mucha gente que no tiene ninguna protección, que ingiere el agua tal como OSE la brinda. Y si es OSE, que está confirmando la existencia de alto contenido de arsénico en el agua, dice que a la brevedad no le va a hacer daño a los habitantes, me pregunto: ¿cuándo les va a dejar de hacer daño?, ¿cuánto tiempo nos queda?

Nosotros, como actores políticos, como Junta Departamental, debemos preocuparnos un poco más. Acá no hay color político. Yo soy blanca, soy de Alianza Nacional, y a mucha honra. Pero acá también hay compañeros del Frente Amplio, y honestamente, tienen que estar tan preocupados como nosotros, porque esto es una alarma.

Aún no tenemos el informe de OSE, y ahora se nos suma una contaminación más. Por eso exijo, más que solicito, que se nos brinde un informe detallado del contenido y la calidad del agua que estamos ingiriendo en las dos localidades, situación que, de ser grave, puede incluso llegar a extenderse al resto del departamento.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental; a los Municipios de Ciudad del Plata y de Libertad; a OSE; al Congreso Nacional de Ediles; a los Senadores Carlos Daniel Camy y José Luis Falero; a los Diputados Sergio Valverde, Mauricio Viera y Nicolás Mesa; a la Comisión de Higiene, Salud y Medio Ambiente de la Junta Departamental, y a la prensa.

Es necesaria la pavimentación de algunas calles en el barrio Monte Grande

En segundo orden, señora Presidenta, quiero reiterar el pedido de bituminización del perímetro de la Manzana 17 del barrio Monte Grande, donde están ubicados la Escuela 123, el Jardín 122 y un CAIF.

Concretamente, me refiero a la calles Los Paraísos, Las Casuarinas y El Ombú, y pedimos lo propio para la senda peatonal que une esos centros de estudio con la Ruta 1 vieja, porque, como no tenemos veredas, los niños, y los peatones en general corren un gran riesgo al circular por allí, donde realmente a la hora entrada y salida de los colegios es un caos. Asimismo, en todos los casos, solicitamos que se correspondiente coloque la señalización vial.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, al Municipio de Ciudad del Plata, a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de la Junta Departamental y a la prensa.

Gracias, señora Presidenta.

SEÑORA PRESIDENTA. Secretaría dará los trámites solicitados.